

➔ BOUSSAY. Des jeux offerts aux élèves pour travailler la logique et les mathématiques

Les échecs gagnent l'école

Le club d'échecs de La Bruffière offre des jeux aux écoliers. Un projet pédagogique pour les enseignants.

Le club d'échecs de La Bruffière, en Vendée, vient d'offrir des jeux d'échecs aux écoles de Boussay pour initier les enfants. L'idée a germé auprès de Yannick Berthelot, président du club vendéen. Ce champion international veut démocratiser les échecs dans les écoles du Vignoble. Cette démarche originale

« Des outils pédagogiques immédiatement exploitables »

était soutenue par les enseignants de Boussay. « Ces jeux sont des outils pédagogiques immédiatement exploitables, témoigne Lydia



Les CE2 et CM1 de l'école du Petit Prince connaissent maintenant les règles du jeu d'échecs.

Chiron, qui enseigne aux élèves de CE2 et CM1 à l'école du Petit-Prince. Notre projet d'école 2011-2013 est basé sur la résolution de problèmes mathématiques. Les échecs s'y prêtent parfaitement, en aidant les élèves par le jeu à trouver la bonne analyse, acquérir stratégie et

anticipation. »

« Un travail sera mené dans toutes les classes, maternelles et primaires, poursuit Lydia Chiron. L'échiquier donne des repères aux petits pour connaître leur gauche et leur droite. Pour les plus grands, c'est le respect de l'adversaire. » Les jeux

d'échecs devraient aussi être mis en place pour l'aide personnalisée aux élèves le soir. L'équipe éducative attend le feu vert de l'inspection académique. Pour Yannick Berthelot, le développement des échecs à l'école est une satisfaction. Dans les années 1980, il fut chargé par la

maison de la culture de Loire-Atlantique de créer des clubs d'échecs dans les communes. Le département compte aujourd'hui une vingtaine de clubs et Yannick Berthelot en a lancé les trois quarts. La Loire-Atlantique est cinquième département de France par son nombre de licenciés. Le club d'Aigrefeuille est important, avec celui de Sautron. Ces clubs sont entraînés par Yannick Berthelot, par ailleurs chargé de l'équipe de France juniors.

Il a remporté avec eux quinze titres de champion de France, trois fois celui de champion d'Europe et vice-champion du monde. Yannick Berthelot est dans le top 3 des entraîneurs professionnels. Champion de France à 18 ans, il continue sa carrière de joueur international. C'est l'un des plus beaux palmarès français. ■